

Hibou moyen-duc

Espèce migratrice

Long-eared Owl

Asio otus



Envergure : 95 cm à 112 cm



Le Hibou moyen-duc se reconnaît surtout à sa posture droite et élancé et à ses longues aigrettes très rapprochées sur le dessus de sa tête. Le plumage de son dos est brun alors que sa poitrine pâle est rayée de bandes foncé vertical. Son masque facial roux encadre deux grands yeux jaunes.



La femelle est légèrement plus grosse que le mâle ; mais sinon ils sont semblables.



Le Hibou moyen-duc se retrouve principalement dans les forêts, surtout en lisières ou près des clairières.



Son régime alimentaire se compose principalement de rongeurs, comme des souris ou des mulots, et occasionnellement d'oiseaux. Le Hibou moyen-duc est le plus nocturne de tous les hiboux du Québec.



Le Hibou moyen-duc peut atteindre 27 ou 28 ans.



Ce petit hibou ne construit jamais de nid ; il utilise plutôt un ancien nid d'écureuil ou de corneille situé en hauteur. Il lui arrive parfois d'opter pour un trou dans un arbre. La femelle pond 4 ou 5 œufs.



Les jeunes prennent leur premier envol à l'âge de 30 à 35 jours, mais ils dépendent de leurs parents jusqu'à l'âge de 56 à 63 jours.



La situation de l'espèce est mal connue au Québec. Ses habitudes nocturnes la rendent difficile à observer. Il est probable que la population est affectée par les pratiques agricoles, l'urbanisation et la destruction de son habitat, phénomènes en hausse constante depuis les 40 dernières années.



Le Hibou moyen-duc se rassemble parfois dans des « dortoirs communautaires » durant l'hiver. On a déjà observé jusqu'à 13 individus au même endroit. Ces rassemblements ne peuvent s'effectuer que dans une région où la nourriture est abondante.